

Le Jumelage de Métabief avec les communes de Bretteville sur Ay et Angoville sur Ay

Voilà maintenant une vingtaine d'années que notre commune est jumelée avec les deux communes normandes de Bretteville sur Ay et Angoville sur Ay.

Actuellement, le jumelage est concrétisé par trois actions :

L'échange des produits régionaux :



En fin de chaque année, nous proposons à nos jumeaux normands une liste de produits du terroir. Parallèlement nous recevons leurs propositions que nous diffusons aux habitants de Métabief intéressés et à quelques habitants de communes voisines, membres du Comité des fêtes et de jumelage.

Nous recueillons les commandes accompagnées de leur règlement et les faisons parvenir aux responsables du comité normand. Nous sont régulièrement proposés des huitres, des boissons, des biscuits et friandises, des fromages, des légumes, etc... Parallèlement, nous recevons leurs commandes.

En fin décembre, quelques jours avant Noël, les produits sont acheminés par l'un ou l'autre des comités de jumelage. Cette année, se sont nos jumeaux normands qui se chargeront du transport.

La liste des produits régionaux proposés par nos amis normands sera diffusée sur le site de la mairie de Métabief et mise à disposition dans quelques commerces du village.

Un des aspects les plus importants du jumelage consiste en la découverte respective de nos deux régions, le bocage normand et ses plages et la moyenne montagne du Haut Doubs.

Une année sur deux, le jumelage organise une visite touristique régionale qui se déroule traditionnellement le week-end de l'Ascension.

En 2017, ce sont les Chats Gris qui ont été magnifiquement reçus en Normandie.

Nous recevrons la délégation de nos jumeaux normands en 2019. Ils devraient arriver à Métabief le jeudi 30 mai au matin pour en repartir le dimanche 2 juin en début de matinée. Généralement une délégation comprend une quarantaine de personnes.

Le principe du jumelage sous entend que les familles se reçoivent entre elles d'une année sur l'autre. Les hôtes assurent le gîte et le couvert de leurs jumeaux et participent avec eux aux activités, visites et repas communs organisés par le comité.

Bien évidemment, s'ils en ont la possibilité, ils font partie du voyage suivant et sont généralement reçus par les personnes qu'ils ont eux-mêmes hébergées.

C'est un week-end amical et festif qui permet de faire connaissance d'une autre région, de ses paysages, de sa gastronomie mais aussi et surtout de ses habitants. Il en résulte bien souvent des liens d'amitié sincères et durables.

Une réunion spécifique de notre comité de jumelage sera organisée en début d'année 2019 pour mettre en place ce week-end de jumelage. Sa date sera diffusée sur le site internet de la mairie et par voie d'affiche.

En fin d'année, nous réalisons un repas concert dont les éventuels bénéfices sont destinés à la réception de nos jumeaux lors de leur visite au week-end de l'Ascension.

Cette année, ce repas se déroulera dans la salle des fêtes de Saint Antoine le dimanche 21 octobre à midi. Pensez à réserver vos places.

Les personnes intéressées par les activités du jumelage peuvent d'ores et déjà se rapprocher de la Présidente, Madame Yvette THIEBAUD au 06.74.87.09.25 ou du secrétaire, Monsieur Bernard WAUTHY au 06.47.79.93.63. Elles seront alors invitées par mail à participer aux réunions et activités.

Le voyage du jumelage :



Le repas du jumelage :



Métabief

Numéro 22

Le journal de la commune de Métabief Septembre 2018



Le mot du Maire

Septembre, mois du changement de saison.

L'été 2018 s'achève sous de bons auspices climatiques pour laisser place à l'automne.

S'il est très agréable de bénéficier d'une prolongation de l'été, le manque d'eau se fait cruellement sentir et, comme de nombreux départements, le Doubs a été placé, par arrêté préfectoral en date du 12 septembre 2018, en situation de crise, portant restriction provisoire de l'usage de l'eau. Les règles applicables à cette période de pénurie vous ont été diffusées par voie d'affichage et sur le site internet de la commune.

Hormis ces désagréments, nous sortons d'une saison estivale particulièrement agréable, ce qui a bénéficié de nombreuses manifestations tant au sein de la commune que dans tout le Haut Doubs.

Je voudrais remercier les bénévoles des différentes associations de Métabief qui donnent de leur temps pour animer nos week-ends. Les activités du comité des fêtes et de jumelage, tant en ce qui concerne la saison écoulée que pour les manifestations à venir, vous sont très succinctement explicitées dans les pages suivantes.

L'été a été marqué par une édition 2018 du festival de la Paille particulièrement réussie, sans doute grâce à une longue préparation. Nombreux sont les services de l'état qui se sont impliqués dans cette préparation orchestrée par Madame la sous-préfète de Pontarlier également pré-

sente sur le site.

N'oublions pas l'énorme travail de préparation des permanents et des bénévoles du Collectif Organisation qui ont associé aux diverses réunions de travail les personnes les plus impactées par cette manifestation. Elus, agriculteurs, syndicats de copropriétés, commerçants, habitants ont tous répondu présent à plusieurs reprises pour préparer de meilleure manière ce festival.

L'automne sera pour moi la saison de la concrétisation du grand chantier de notre mandature avec l'inauguration de l'Espace Bruno MUTIN. C'est qu'il en a fait parler ce chantier. N'oublions pas que, situé dans le secteur de protection d'un bâtiment historique, cet édifice a reçu, lors de la présentation du projet architectural, l'avis positif de l'architecte des bâtiments de France. Au-delà de l'architecture, ce bâtiment, par les services qu'il propose, répond totalement à l'objectif que de la municipalité s'était donnée, à savoir mettre à la disposition des familles de vrais services. À la vue de la fréquentation l'objectif est pleinement atteint.

Vous êtes cordialement invités à venir visiter ce bel édifice lors de l'opération portes ouvertes qui se déroulera le samedi 27 octobre de 11h30 à 15h00.

Profitez de ces belles journées de l'été indien pour engranger un maximum de soleil. Que l'hiver soit aussi bénéfique que celui de la dernière saison. La neige recouvrira bientôt nos verts pâturages. Randonneurs et vététistes pourront alors chausser leurs skis pour profiter de notre belle montagne.

Votre Maire

Gérard DEQUE

DEUX INVITATIONS A RETENIR

NOMINATION CITOYEN D'HONNEUR DE MONSIEUR PATRICK QUINEZ

Monsieur Gérard DEQUE, Maire de Métabief et le Conseil Municipal vous convient à la cérémonie d'élévation du Docteur Patrick QUINEZ au rang de citoyen d'honneur le jeudi 11 octobre 2018 à 18h00, Salle SANCEY-RICHARD

INAUGURATION DE L'ESPACE BRUNO MUTIN

Monsieur Gérard DEQUE, Maire de Métabief et le Conseil Municipal vous convient à la cérémonie d'inauguration le samedi 27 octobre 2018 à 15h30 (Portes ouvertes et visite à partir de 11h30)

La Bibliothèque Médiathèque :

Un fonctionnement règlementé

Implantée dans le nouvel immeuble municipal, 18-20 Rue du Village, la bibliothèque-médiathèque municipale dispose dorénavant d'un vaste et lumineux local doté d'un tout nouvel ameublement.

Ouverte en priorité aux habitants de Métabief mais aussi à ceux des communes avoisinantes et aux touristes, il devenait nécessaire de la doter d'un règlement de fonctionnement ci-dessous reproduit.

Règlement de la Bibliothèque Médiathèque



Art. 1 : Le prêt des livres comme la participation aux animations de la bibliothèque nécessitent de contracter une adhésion annuelle.

Art. 2 : Le renouvellement de l'adhésion est exigible en début d'année civile quelle que soit la date de première adhésion. Le droit d'adhésion se comprend par famille.

Art. 3 : Sont dispensés de droit d'adhésion les enfants fréquentant le multi accueil, les services du périscolaire et les écoles du regroupement scolaire dans le cadre de leurs activités scolaires.

Art. 4 : Sont soumis à un droit d'adhésion annuel de 5,00€ les habitants de Métabief ainsi que les résidents propriétaires d'une résidence secondaire à Métabief. *

Art. 5 : Sont soumis à un droit d'adhésion annuel de 10,00€ les habitants des communes environnantes ainsi que les résidents propriétaires d'une résidence secondaire dans ces communes.*

Art. 6 : Sont soumis à un droit d'adhésion annuel de 10,00€ ainsi qu'à une caution de 50,00€ en chèque bancaire les touristes en location ou en hébergement à Métabief ou dans l'une des communes environnantes. (Le prêt est limité à deux livres à la fois.)

Art. 7 : Les chèques de caution sont reçus lors de l'adhésion en début de séjour, non encaissés et restitués après retour des livres empruntés en fin de séjour.

Art. 8 : En cas de non retour du ou des livres empruntés en fin de séjour, le chèque est encaissé.

Art. 9 : Horaires d'ouverture :

Périodes scolaires et vacances de Noël et d'hiver :

Lundi :	9h00 – 11h30 et 16h30 – 18h00.
Mardi :	13h30 – 15h30
Mercredi :	9h30 – 11h30
Jeudi :	9h00 – 11h30
Vendredi :	13h30 – 15h30 et 16h30 – 18h00
Samedi :	9h30 – 11h30*

Vacances de Pâques, d'été et de Toussaint :

Lundi :	16h30 – 18h00
Vendredi :	16h30 – 18h00
Samedi :	9h30 – 11h30

* Prévoir un justificatif de domicile ou un titre de propriété.



Prévisions d'ouverture du Multi Accueil et du Périscolaire

Le multi Accueil sera fermé du 24 décembre au 1er janvier inclus.

L'accueil de loisirs sera fermé durant les 2 semaines des vacances de Noël. Par la suite, il ouvrira la deuxième semaine de chaque petites vacances.

La crèche reste toujours ouverte en dehors de cette période.

Le multi accueil sera fermé du 22 juillet au 18 août 2019 pour les congés annuels.



La recherche d'une nouvelle ressource en eau

Le point sur les forages :

Le nouveau Ronchaud : Deux forages situés au dessus du forage du Bief Rouge le long de la départementale ont une production individuelle estimée de 10m³/h. Leur exploitation serait facilitée par la proximité des installations du Bief Rouge.

Les forages d'essais des Viscernois n'ont pas donné la production attendue et ne seront certainement pas exploités.

Le forage du Crêt nous a réservé bonne surprise. Nous avons souhaité mener une nouvelle recherche à proximité de l'ancien forage. Celle-ci s'est révélée positive. Reste à finaliser les analyses qui devraient en permettre l'utilisation dans le réseau.

L'eau du tunnel : Vous découvrirez à la lecture de la gazette communautaire, prochainement dans vos boîtes, que cette recherche s'est révélée fructueuse. Reste à analyser et distribuer, mais tous ces forages d'essai ne peuvent que nous rendre optimiste quant à l'avenir de nos ressources en eau.



Le nouveau forage du Crêt se situe à toute proximité du précédent et pourra donc être relié au réseau sans difficulté.

Le Festival de la Paille 2018 : Un très bon cru !



Une édition particulièrement réussie. Il est vrai, préparée de longue date. De nombreuses réunions regroupant la sous-préfecture, les pompiers, les gendarmes, le département, les habitants et les agriculteurs autour de la commune et du collectif organisation auront permis d'aplanir les difficultés inhérentes à une manifestation de cette ampleur. C'est avec deux soirées complètes et 24.000 festivaliers que s'achève cette 18e édition du Festival. Encore énormément d'émotion à Métabief avec les faveurs de la météo.

Rendez-vous les 26 et 27 juillet 2019

Les activités estivales du comité des fêtes et de jumelage

La brocante : Comme l'année dernière, toujours le 14 juillet, fonction des consignes préfectorales de sécurité, la brocante du Comité des Fêtes s'est déroulée sur la place Xavier AUTHIER à Métabief.

Bénéficiant d'une météo clémente, ce sont une quarantaine d'étals qui ont été installés de 7h00 à 17h00. Risque de précipitations aidant, peut-être un manque de publicité qui nous a été reproché, nous n'avons pas regroupé autant de spectateurs que nous aurions pu le souhaiter. Qui plus est, nombre de camelots ont eu à se plaindre du peu d'engouement de la clientèle à acquérir les fonds de greniers qui leur étaient proposés. Une édition en demi-teinte qui ne sera pas à retenir.



Les Concours de Pétanque : Deux concours ont été programmés par le comité des fêtes et de jumelage durant cet été. Tous deux se sont tenus au boulodrome de la rue des Perrières.

Le premier le samedi 7 juillet 2018. Les bénévoles du Comité ont accueilli une vingtaine de doublettes formées qui se sont affrontées jusqu'en fin d'après-midi. Petite restauration et buvette auront permis aux spectateurs comme aux joueurs de passer une agréable après-midi malgré une météo pas particulièrement clémente.

Le second le 11 août 2018. Congés d'été et météo clémente ont gonflé la participation tant des joueurs que des spectateurs. 28 doublettes formées se sont affrontées sur le boulodrome sous l'arbitrage professionnel de Patrick FACCHIN, fidèle bénévole du comité des fêtes et de jumelage de Métabief.



Le grand marché d'été : Suivant la braderie de Pontarlier, qui se déroule le premier samedi d'août, le grand marché d'été, organisé par le comité des fêtes et géré par la syndicat des commerçants non sédentaires du Doubs, s'est tenu le dimanche 6 août, Place Xavier AUTHIER à Métabief.

Le gros orage du samedi 16h00 à Pontarlier est sans doute à l'origine du désengagement d'un certain nombre de commerçants pourtant attendus par le syndicat. Se sont néanmoins un peu plus de 35 camelots qui se sont installés dès 6h30 du matin sur la place. Une météo clémente aura permis à un grand nombre de badauds de parcourir les étals.



Rédaction : Gérard DEQUE, Bernard WAUTHY

Graphisme, mise en page et crédit photos : Bernard WAUTHY

Impression : Sté MAIRE à PONTARLIER - Numéro tiré à 2500 exemplaires - Tous droits de reproduction réservés.

Retrouvez tous les numéros de la gazette sur le site internet de la commune : www.metabief.fr